
         
 

 

																																													 An	alle	Vorstandsmitglieder	QVR	
	 Gemeinde-	und	KantonsrätInnen		

																																												 Kreise	7	und	8	
																																												 sowie	weitere	interessierte	Kreise	
	
Protokoll	
	
Quartierverein	Zürich	Riesbach	
8.	Vorstandssitzung		
Dienstag,	den	03.	September		2019,	im	Gemeinschaftszentrum	Riesbach	
	
Leitung:	Urs	Frey	
	
Vorstandsmitglieder	
Urs	Frey	 Präsidium,	Wohnen	
Marina	Albasini	 Natur,	Umwelt	und	Verkehr	
Gina	Attinger		 Labyrinth,	Website	
Franz	Bartl	 Quartierhof	Wynegg,	Quartierfest	
Steven	Baumann		 Social	Media,	Neue	Projekte	
Claude	Bernaschina	 Mitgliederwesen,	Kasse,	Newsletter	
Jessamyn	Graves	 Kinder	und	Schule	
Matthes	Schaller	 Neue	Projekte,	Medien	
Dorothée	Schmid	 Kontacht	
Martin	Schmid	 AG	Velo	Kreis	8	
Cathy	O’Hare	 Protokoll	
	 	 	
Gäste			
Markus	Kick	 GZ	Riesbach	
	
Entschuldigt	
Marina	Albasini	 Natur,	Umwelt	und	Verkehr	
Steven	Baumann		 Social	Media,	Neue	Projekte	
Jessamyn	Graves	 Kinder	und	Schule	
Dorothée	Schmid	 Kontacht	
	 	 	 		 	
1	 Begrüssung	und	Protokollabnahme	

Der	Präsident	Urs	Frey	begrüsst	die	anwesenden	Vorstandsmitglieder	zur	
ersten	Vorstandssitzung	nach	der	langen	Sommerpause.	Das	Protokoll	der	
letzten	VoSi	vom	2.	Juli	2019	wird	erwähnt	und	verdankt.	

U.	Frey	

2	 Traktanden	 	
2.1	 Aktuelle	Themen,	Anliegen	und	passende	Veranstaltungsformate	

Der	Vorstand	diskutiert	verschiedene	Themen,	die	vom	QVR	
aufgenommen	werden	könnten.	Das	Motto	„Riesbach,	CO2-neutrales	
Quartier“	wird	vom	Vorstand	wohlwollend	aufgenommen.	Markus	Kick	

M.	Kick,	D.	
Schmid,	U.	
Frey	



         
 

 

wäre	mit	dem	GZ	Riesbach	beim	Projekt	mit	dabei.	Urs	Frey	bringt	die	Idee	
an	der	kommenden	Kontacht-Sitzung	ein.	Eine	Schwerpunktnummer	im	
Kontacht	wäre	ein	geeigneter	Einstieg	ins	Thema.	Ein	kurzfristiges	Ziel	
wäre	die	Gründung	einer	Arbeitsgruppe	und	die	Lancierung	der	Idee	auf	
2020.	Urs	Frey	betont,	dass	dieses	Thema	lustvoll,	niederschwellig	und	
nicht	primär	wertend	angegangen	werden	soll,	ohne	Erfolgsdruck,	aber	
mit	Engagement. 

2.2	 Seifenkistenrennen	Kreis	8	
Matthes	Schaller	und	Markus	Kick	verweisen	auf	den	Film,	der	den	
aktuellen	Bau	der	Seifenkisten	im	GZ	Riesbach	zeigt.	Am	Sonntag	den	22.	
September	2019	findet	das	1.	Seifenkisten	-	Rennen	Kreis	8	statt,	unter	
dem	Patronat	des	QVR.	Das	Seifenkistenrennen	startet	um	10:30	an	der	
Arosastrasse	und	geht	bis	etwa	16:00	Uhr	
13	Teams	sind	für	diesen	Anlass	gemeldet.	Noch	müssen	rechtliche-	und	
sicherheitstechnische	Fragen	geklärt	werden.	Die	Bewilligung	steht	noch	
aus,	Markus	Kick	hofft	auf	eine	baldige	Zusage.	Matthes	Schaller	schlägt	
vor,	dass	der	QVR	bei	diesem	Anlass	Präsenz	zeigt.	Der	QVR	unterstützt	
dieses	Rennen	mit	500	Franken.	

M.	Kick,	M.	
Schaller,	C.	
Bernaschina	

2.3	 Nachbarschaftshilfe	Kreis	8	
Es	findet	am	26.	September	2019	eine	Sitzung	statt	mit	den	
Vertreterinnen	der	NH	Kreis	1.	Urs	Frey	und	Martin	Schmid	werden	die	
Resultate	dieses	Treffens	dem	QV	an	der	kommenden	VoSi	vorstellen.	

U.	Frey,	M.	
Schmid	

2.4	 Rückblick	1.	August	2019	/	Zukunft	1.	August-Feier	
Gina	Attinger,	Dorothee	Schmid	und	Urs	Frey	nahmen	an	der	1.	August-
Feier	2019	im	Zentrum	Klus	teil.	Urs	Frey	informiert	über	die	
Kostenaufteilung	für	die	letzte	1.	August-Feier.	Der	QVR	beteiligte	sich	mit	
1400	Franken	an	der	Feier.	Der	Vorstand	des	QVR	diskutiert	ein	
zukünftiges	Mitmachen	in	den	kommenden	Jahren.	Im	November	2019	
besprechen	die	drei	beteiligten	Quartiervereine	die	zukünftige	Form	der	1.	
August	-	Feier.	Es	ist	ein	sympathischer	Anlass,	der	uns	bisher	wenig	
organisatorischen	Aufwand,	aber	neuerdings	doch	deutlich	höhere	Kosten	
beschert.	Viele	Leute	aus	Riesbach	waren	nicht	zugegen.	In	der	Spitzenzeit	
rund	um	die	Ansprache	hätte	es	auch	kaum	mehr	Platz	gehabt.	Man	steht	
dem	Anlass	mehrheitlich	positiv,	aber	nicht	euphorisch,	gegenüber.	Es	
wird	kein	abschliessender	Entscheid	für	oder	gegen	eine	weitere	
Beteiligung	gefällt.	

U.	Frey,	C.	
Bernaschina	

2.5	 Entwicklung	Lengg;	Bericht	aus	der	Sitzung	vom	22.	August	2019	und	
Event	2020	
Urs	Frey	und	Marina	Albasini	waren	an	der	Informationssitzung	vom	22.	
August	2019	des	kantonalen	Amtes	für	Raumentwicklung.	
Sitzungsteilnehmer	waren,	nebst	Vertretungen	der	Spitäler,	u.a.	die	„BLS-
Gruppe“,	die	„Lengg-Gruppe“,	die	„Im	Walder-Gruppe“,	die	lokale	
Naturbeauftragte,	wie	auch	VertreterInnen		der	QV	Hirslanden	und	
Riesbach.	Schwerpunktthema	Sitzung	waren	Verkehrsfragen	und	die	

M	Albasini,	
U.	Frey	



         
 

 

Linienführung	des	öffentlichen	Busses.	Bedenken	und	Anliegen	vor	allem	
zu	den	Verkehrsfragen	konnten	deponiert	werden.	Im	Mittelpunkt	stand	
dabei	v.a.	die	Linienführun	der	neuen	Linie	99,	welche	über	den	
Blumenrain	führen	wird.	Die	Enzenbühlstrasse	würde	nicht	mehr	
befahren.	Details	sind	dem	Protokoll	des	ARE	zu	entnehmen.	Die	besagten	
Themen	werden	vom	QVR	auch	an	der	Arge	Verkehr	vom	28.	Oktober	
2019	eingebracht	

2.6	 Seefelder	Stamm	
Am	Donnerstag,	12.	September	2019	ist	wieder	Seefelder	Stamm.	Urs	Frey	
wird	dann	anwesend	sein.		

	

2.7	 Social	Media/Facebook	
Matthes	Schaller	möchte	gerne	eine	Facebook-Seite	für	den	QVR	
einrichten.	Im	Vorstand	werden	Inhalt	und	Richtung	dieser	Seite	
besprochen.	Matthes	Schaller	arbeitet	an	einer	sinnvollen	Version	und	
wird	diese	dem	Vorstand	in	Bälde	präsentieren.	Wichtig	wäre	eine	
Koordinationssitzung,	um	die	Guidelines	für	die	QVR-Facebook-Seite	
festzulegen.	

M.	Schaller	

2.8	 Lärmklagen,	Klagen	Streetparade,	fragwürdiges	Fussgängerverbot	an	der	
Ceresstrasse	
Während	der	Streetparade	mussten	teilweise	private	Securities	eingestellt	
werden,	um	Ordnung	und	Sicherheit	in	gewissen	Gebieten	des	Quartiers	
zu	garantieren.	Es	gingen	beim	QV	auch	Lärmklagen	während	der	
Streetparade	ein.	Des	Weiteren	sehen	sich	Fussgänger	und	
Fussgängerinnen	bis	auf	weiteres	mit	einer	fragwürdigen	Signalisation	an	
der	Ceresstrasse	konfrontiert.	Es	handelt	sich	um	die	nicht	abgesprochene	
Einzelaktion	einer	Anstösserin.	Den	städtischen	Stellen	sind,	laut	Auskunft	
der	Kreischefin	Frau	Serschön,	jedoch	die	Hände	gebunden.	Es	bleibt	nur	
der	zivilrechtliche	Weg	der	anderen	Anrainer.	Die	Signalisation	ist	aber	
nicht	rechtsgültig	und	muss	nicht	beachtet	werden.	Die	Schulleitung	des	
Münchhaldeschulhauses,	das	vom	¨Verbot¨	besonders	betroffen	wäre,	ist	
darüber	orientiert.		

	

2.9	 Quartierfest,	Spurgruppensitzung	neues	Quartierfest	
Claude	Bernaschina	berichtet	von	der	heutigen	Sitzung	für	das	neue	
Quartierfest.	An	der	Sitzung	kam	die	Idee	auf,	die	finanziellen	Belange	und	
das	Einholen	von	Bewilligungen	für	das	Fest	über	den	Quartierverein	
Riesbach	laufen	zu	lassen.	Gesucht	wird	ein	Präsident	für	das	neue	Fest.	
Offenes	Thema:	Findet	das	Quartierfest	seine	Heimat	im	Quartierverein?	
In	der	Novembersitzung	wird	das	Thema	noch	einmal	besprochen.	
Claude	Bernaschina	berichtet	weiter,	dass	die	Spurgruppe	das	Quartierfest	
neu	im	Juli	2020	vor	den	Sommerferien	durchführen	will.	Der	Vorstand	ist	
generell	skeptisch	bezüglich	dieses	Datums.	Der	Einbezug	der	Schulen	ist	
im	Juli	nicht	realistisch.	Die	Schulen	sind	im	Juli		masslos	überlastet	und	
informierten	die	Spurgruppe	schon	entsprechend.	Der	QVR	bittet	die	
Spurgruppe,	das	Datum	für	das	neue	Quartierfest	zu	überdenken.	

F.	Bartl,	C.	
Bernaschina,	
M.	Kick	



         
 

 

2.10	 Oktobersitzung	
Möglicherweise	ist	Urs	Frey	an	der	Sitzung	vom	1.	Oktober	2019	
abwesend,	weshalb	eine	Sitzungsleitung	gesucht	wird..	

	

2.11	 Muraltenguttagung	
Dorothee	Schmid	wird	Urs	Frey	an	die	Muraltenguttagung	begleiten.	Der	
Vorstand	darf	Themen	einreichen.	Den	Vorstand	interessiert,	welches	
Konzept	die	Stadt	hat,	wenn	private	Nutzer	den	öffentlichen	Raum	nutzen	
wollen.			

U.	Frey,	D.	
Schmid	

3	 Ressortmitteilungen	 	
3.1	 Quartierspiegel	

Gina	Attinger	informiert,	dass	sie	die	Texte	für	die	Quartierspiegel	
(www.stadt-zuerich.ch/quartierspiegel),	welche	neu	aufgelegt	werden,	
redigiert	hat.	

G.	Attinger	

3.2	 Kontacht	
Gina	Attinger	berichtet,	dass	die	neue	Nummer	in	Produktion	ist,	wobei	
die	verschiedenen	Anlässe	vom	Sommer	noch	einbezogen	wurden.	

D.	Schmid	

3.3	 IG	Seebecken	Seilbahnfrei	
Urs	Frey	berichtet,	dass	die	Situation	momentan	von	finanziellen	Fragen	
bestimmt	wird.	Die	laufenden	Verfahren	sind	kostspielig,	weshalb	
momentan	der	Fokus	beim	Crowd-Funding	liegt.	

	

3.4	 Rückblick	Sommerkonzert	Wynegg	am	18.	August	2019	
Das	diesjährige	Sommerkonzert	auf	der	Wynegg	war	ein	grosser	Erfolg,	
trotz	neuem	Termin	Ende	Sommerferien.	Die	vielen	Besucher	und	
Besucherinnen	genossen	ein	klassisches	Konzert	bei	schönstem	Wetter	
und	mit	Begleitung	des	lokalen	Hahns.	Die	persönliche	Werbung	der	
einzelnen	Vorstandsmitglieder	könnte	noch	intensiviert	werden.		

C.	
Bernaschina	

3.5	 TQW	
Auf	Grund	der	nun	abgeschlossenen	Machbarkeitsstudie	betr.	Sanierung	
des	Oekonomiegebäudes	werden	nun,	im	Hinblick	auf	die	Ausarbeitung	
des	Vorprojekts,	seitens	der	verschiedenen	Arbeitsgruppen	des	TQW’s	
die	reellen	Vorgaben,	sowohl	zur	baulichen	Sanierung,	wie	auch	zur	
zukünftigen	Zusammenarbeitet	Grün	Stadt	Zürich,	diskutiert	und	die	
entsprechenden	Stellungnahmen	zu	Handen	der	Projektorganisation	
bereit	gestellt.	

F.	Bartl	

3.6	 AG	Velo	Kreis	8	
Martin	Schmid	informiert,	dass	die	AG	Velo	Kreis	8	an	der	kommenden	
Vorstandssitzung	das	neue	Konzept	vorstellen	wird.	Martin	Schmid	
bespricht	den	Entwurf	für	den	Artikel	für	eine	Tagblatt-Ausgabe	vom	
Oktober	2019	

M.	Schmid	

3.7	 GZ	Riesbach	
Markus	Kick	präsentiert	dem	Vorstand	das	diesjährige	Projekt	„Quartier	
macht	Schule“.	Er	bittet	den	Vorstand	Werbung	zu	machen	für	diese	
Veranstaltung	im	September	2019.		
Markus	Kick	informiert,	dass	die	Bestellung	der	Räben	für	den	Räbeliechtli-

M.	Kick,	G.	
Attinger	



         
 

 

Umzug	wie	gehabt	läuft.	Der	Quartierverein	bezahlt	diese	Räben	und	es	
wird	im	Vorstand	überlegt,	wie	dies	einem	breiteren	Publikum	vermittelt	
werden	könnte.	Markus	Kick	berichtet	auch,	dass	der	Gewerbeverein	neu	
beim	Neuzuzügeranlass	mitmachen	wird.	Gina	Attinger	ist	als	Vertreterin	
des	Quartiervereins	in	dieser	Gruppe	mit	dabei.	

4	 Varia	 	
4.1	 Traktandenlose	Sitzung	

Gina	Attinger	wird	mit	Claude	Bernaschina	die	traktandenlose	Sitzung	
2019	planen.	

G.	Attinger,	
C.	
Bernaschina	

5	 Sitzungsende	22:40	Uhr.	
	
Die	nächste	Sitzung	findet	am	
Dienstag,	den	01.	Oktober	2019	statt.	
	
Themenspeicher:	

- Nachbarschaftshilfe	Kreis	8	
						-						Aktuelle:	Themen,	Anliegen	und	passende												

Veranstaltungsformate	
- Social	Media/Facebook	
- Werbung	Räbeliechtli-Umzug	2019	
- Kinderkultur	
- Chlausmärt	2019	
- Riesbach,	CO2-neutral	
- Quartierfest,	I,M,E	
- Feedback	Quartierkonferenz	
- Brief	Liegenschaftenverwaltung	der	Stadt	Zürich	

	
Für	das	Protokoll:	Cathy	O’Hare	

	

	
	
	
	
 


